



ta ó carei, es de p... en la deficiencia de lo que hayo entendido por hipocrita y cural.

En este caso, si el Gobierno inglés no da la cara en lo del gasado argentino, tendrán razón los argentinos si le llaman hipócrita. Generalmente son hipócritas los que combaten por hipócrita la política inglesa.

Ramiro de MARETU

LA RUSA INFIEL

Cerrapez, equivocado

Una historia como hay muchas.—Observación

PARIS.—Hace dos años, un rico ciudadano argentino, apellidado Cerrapez, se casó en Buenos Aires con una joven rusa de gran belleza.

Al cabo de dos años de matrimonio feliz, la rusa abandonó el domicilio conyugal en compañía de un pariente, que había logrado convencerla.

Huyeron á Francia los amantes, y el dichado esposo dedicóse á perseguirlos.

Durante veinticuatro meses no los pudo encontrar, no obstante todas sus pesquisas.

Paseando sus melancolías por los bulevares, vió una joven muy elegante que marchaba sola en dirección contraria á la que él seguía.

Al verla, estremecióse. Todos los recuerdos dolorosos de su vida se agolparon á su mente.

Adelantóse hacia ella, y cogiéndola de un brazo, dijo con voz tétrica: —¿Al fin te encuentro, adúltera! La dama mirólo con asombro.

—No te conozco—exclamó, procurando desahucarse.—¿No me conoces?—preguntó él riendo sarcásticamente.—¡Mirame bien, mirame bien, y tiembala! ¡Soy Cerrapez!

—No conozco á ningún Cerrapez. ¡Suéteme!

—No te suéto, esposa vil, esposa adúltera!

Ella pidió socorro y se aglomeró alrededor de ambos mucha gente.

Acudieron dos guardias, y Cerrapez, señalando, trágico, á la dama, les dijo: —¡Conducidnos á la Comisaría! ¡Soy un esposo ultrajado!

No obstante las protestas de la dama, éstos y Cerrapez fueron llevados á la Comisaría más próxima.

La escena que se desarrolló en la misma fué altamente cómica.

Cerrapez, dirigiéndose al comisario, contó con voz trémula sus desventuras.

La dama le interrumpió á cada momento, negando, cuando la escuchaba.

—Esta señora es rusa.

—No es cierto. He nacido en Francia.

—Me casé con ella.

—¡Soy soltera!

—Se fué de Buenos Aires.

—¡No he estado en América nunca! Y así por este estilo continuó el relato de Cerrapez, que amenizó la dama con sus interrupciones.

Quantos presenciaban la escena no podían contener la risa.

Al cabo, el comisario dijo á Cerrapez que siendo argentino tiene que naturalizarse ciudadano francés si quería que la justicia de la República le ayudase á vengar su honor ultrajado.

Y Cerrapez muy digno, saltó de la Comisaría, diciendo: —Sí, señor. Me naturalizaré francés. Prefiero el honor á la patria.

En cuanto á la dama, parece que, efectivamente, es francesa y soltera, y que no conoce á Cerrapez ni de vista.

Para Cerrapez está muy convencido de que es un infiel esposa, y quiere que se le castigue con arreglo á las leyes de Francia.

El temporal

Reina en nuestras costas del Norte duro temporal con vientos variables siendo el dominante el del N. y NE.

Como donde es más duro el temporal es la travesía de Barcelona se han visto precisados á suspender la salida los vapores correos «Baleaz» que debían llegar hoy de Barcelona y el «Lulio» que debía salir ayer para Barcelona.

Sin embargo el vapor alemán «Valencia» que estaba despachado para Adriañá salió lo mismo que el vapor «Cataluña» que salió para Ibiza.

Si el tiempo no recrudence saldrán los vapores correos: «Ileño» al mediodía para Ibiza y Alicante.

«Lulio» por la tarde para Barcelona.

Hay despachados los buques siguientes: «El vapor «Lulio» para Barcelona; el «Ileño» para Ibiza y Alicante; el laúd «San José» para Cabrera; el «Nuestra Señora del Carmen» para Gandía.

Exportación de anisados

Los acreditados fabricantes de anisados establecidos en esta plaza los señores Roca Hermanos, han conseguido después de grandes esfuerzos y trabajos llevados á cabo en América, abrir en la ciudad de Méjico un nuevo mercado para sus productos.

Desde hace ya muchos meses los señores Roca Hermanos han comenzado á remitir en grande escala sus anisados á las importantes capitales.

Los que se dirigen acuden al muelle de esta ciudad habrán podido fijarse

en grandes partidas de esjario, dispuestas para el embarque.

Según noticias, los aguardientes anisados de dichos fabricantes mallorquines han adquirido en la República Mexicana justa fama que coloca el nombre de Mallorca en primer lugar.

Tal es la predilección que muestra el comercio de Méjico por los aguardientes de los Sres. Roca que por distintos fabricantes se ha intentado la falsificación de los mismos y apesar de las numerosas remesas que de ellos se han dirigido á aquel país con muestras de evidente falsificación se ha rechazado inmediatamente.

Los señores Roca, según noticias, hacen en la actualidad trabajos escrupulosos á la persecución de los falsificadores.

El nuevo mercado de Méjico es uno de los más imortantes con que cuentan los laboriosos Hermanos Roca á quienes felicitamos y deseamos que sus trabajos sigan siendo fecundos para el buen nombre de nuestra isla.

Iniciativa

Mallorca ha respondido generosamente á las iniciativas realizadas aquí á beneficio de los perjudicados por las catástrofes de Sicilia y Calabria. Estas son las ocasiones en que los pueblos conquistan gratitud y nombres merecidos: á unos inmortaliza el dolor, á otros les da justa fama la caridad.

No se ha organizado con tal fin espectáculo en nuestra población que no se haya visto concurridísimo. El público y las corporaciones han sumado, en lo posible, su esfuerzo para la obra benéfica de auxiliar á tantos desamparados.

Más si hubiera podido hacer aún en el resto de la isla si alguien se cuidase de traducir en hechos esta noble predisposición de Mallorca. La conducta de Soller, Ica y Pollensa lo dice claramente.

El gobernador Sr. Irazabal, que no he cesado su cooperación en los festejos realizados y en las suscripciones abiertas, debería, en nuestra opinión, solicitar el concurso de los Alcaldes de muchos pueblos que no han contribuido todavía al socorro, no por falta de generosidad, sino por desconocer la manera de hacer llegar su limosna á tanto desventurado.

Aun hay tiempo; y el éxito es seguro.

Teatros

Las funciones celebradas ayer en este teatro se vieron concurridísimas.

Las obras puestas en escena anoche y en las que el Sr. Guell y la señora Argota están inimitables, fueron de agrado del público apesar de las muchas veces que han pasado por el escenario.

El numeroso público que asistió al Lírico tributó aplausos á ambos artistas así como á todos los demás que tomaron parte en la representación.

Para hoy la empresa ha confeccionado un bonito cartel que seguramente atraerá mucha gente al coliseo de la calle del Conquistador.

A las seis y cuarto se pondrá en escena la zarzuela «El Talismán prodigioso».

Por la noche tendrá lugar el estreno de la zarzuela «El hijo del pescador» original de D. Gabriel Romero Landá y música del Director de la Banda de la Misericordia D. Baltasar Moyá.

En dicha obra, que según noticias, es de asunto mallorquín toman parte las tiple señorita Velasco y señora Argota y los señores Guell, Llimona, Torro y Ballster.

Existe verdadero interés en conocer la citada obra de la que tenemos buenas referencias.

En último lugar se pondrá la bonita zarzuela «El Talismán prodigioso».

Mañana se celebrará el beneficio de la primera tiple cómica D.ª Victoria Argots.

Es de suponer que tratándose de artista tan querida de nuestro público se vea el Lírico en extremo concurrido.

El cartel será escogidísimo.

Asistencia Palmesana

En esta sociedad se verificó anoche la función anunciada asistiendo numeroso público.

La compañía que actúa en dicho teatro presentó la zarzuela «Los Granujes» alcanzando los artistas muchos aplausos.

Esta noche á la misma, las nueve, se representará la conocida obra «La Leyenda del Moje».

La Protectora

Y vá de lleno! También en las sesiones de cine-matográfico celebradas anoche en «La Protectora» se registraron varios estruendos á rebosar.

La interesante película de los Terremotos de Italia fué muy aplaudida y gustada de cada día más el público.

Para hoy se anuncia un escogido programa.

La empresa espera en breves inter-

antes peñones de la catástrofe de Calabria y Sicilia, entre ellas, si es posible, la llegada de los reyes de Italia á Messina.

Los edificios para Correos y Telégrafos

No hace mucho tiempo que el Gobierno publicó una R. O. anunciando un concurso para que los propietarios de edificios presentaran proposiciones para la cesión de aquellos con destino á oficinas de Correos y Telégrafos.

El plazo de admisión de proposiciones expira el día 30 de este mes y sólo se ha presentado una, suscrita por D. Francisco Gamarra en la que ofrece su casa de la calle de Capuchinos.

Se nos asegura que uno de estos días presentará otra proposición el Conde de Montenegro ofreciendo el edificio que ocupa actualmente el «Centro Militar».

Si esta proposición se presentara y la aceptaba el Gobierno resultaría muy beneficiosa para la población dado el sitio céntrico de dicho edificio.

ESPECTACULOS

Para hoy Lírico.—Gran Compañía cómica-lírica, bajo la dirección del Sr. Güell.

A las seis y media, «El Talismán prodigioso».

Entrada general 18 céntimos.

A las ocho y media: «Que alma Belios», El hijo del Pescador» (estreno) y «El Talismán Prodigioso».

Entrada general 36 céntimos.

La Protectora.—Sesiones de cine-matográfico de 5 tarde á 11 noche.

El programa para hoy es el siguiente: Guardia francés galante, Pesca de la melaza, Novia del Adanero (estreno), Démonos prisa, Bienvenido Galini, Cultivo del arroz, La cebra silvestre (estreno), Peripicias asco carbón.

Entrada general 10 céntimos.

Salón Trujols.—Sesión de cine-matográfico 5 tarde á 9 de la noche. Programa escogido para hoy es el que se proyectará varias películas.

Entrada general 15 céntimos.

La cueva «Dels Ams»

Leemos en la Última Hora de anoche los siguientes datos que por creerlos de interés los reproducimos íntegros.

«El propietario de la cueva «Dels Ams» de Manacor, hace unos días que ha recibido la maquinaria y demás utensilios para la instalación del Alumbrao eléctrico en las referidas cuevas.

La máquina procede de los talleres del Sr. Flaquer, de Gerona.

Algunos obreros han comenzado á efectuar los trabajos de instalación á fin de que quede montada dentro breve tiempo.

Es de aplaudir el interés que se toma dicho propietario proporcionando con ello comodidades á los que pasan á visitar la referida cueva.»

Asesoría de Marina vacante

Hallándose vacante la plaza de Asesor de Marina de esta provincia y debiendo proveerse, los que aspiren á dicho cargo, deberán presentar solicitud documentada á la Comandancia de Marina de esta puerto hasta el día 7 del próximo mes de Febrero á las 12 del día.

Las condiciones que se exigen para el desempeño de dicho cargo son las siguientes:

1.º Ser abogados que hayan ejercido con crédito su profesión durante dos años cuando menos, en la comprensión de la misma provincia.

2.º Ser español, de estado seglar, doctor ó licenciado en derecho civil y canónico, de buena conducta, haber cumplido la edad de 23 años, no exceder de sesenta y no estar impedido ni incapacitado legalmente para el desempeño de cargos públicos.

Oposiciones y compadrazgos

Una cuarta parte de los aspirantes á ingresar en el Cuerpo de Vigilancia de esta provincia, han sido descartados de las listas de opositores.

Esto no tiene de particular. No es razonable pretender que todos los solicitantes estuvieran en condiciones para ser admitidos. Pero la que extraña é indigna, lo que demuestra que aun persiste el coquetismo en Mallorca, á pesar de las sarras de Purificación que el Sr. Lacort ha soplado en España, es el criterio que se ha seguido en esas eliminaciones. Ordinariamente se debió tener en cuenta los antecedentes personales de los aspirantes. Pero en la práctica se ha adoptado una lista de nombres muy distintos: se ha mirado solo á los compromisos políticos.

Se ha dado el caso de que aspirantes

«informados» muy favorablemente de este Gobierno civil han sido eliminados de las listas de opositores en el ministerio de la Gobernación. ¿Cómo explicar semejante anomalía? Los informes fueron favorables, pero no había circulado cart a... ¿Dios sabe qué!—Desvirtuárolas por razones políticas?

Hay quien lo asegura. Los hechos parecen demostrarlo. Para proteger á algún amigo se ha saltado por el aire algún expediente grave y algunos faltas que inutilizan en absoluto pertenecer al cuerpo de Vigilancia?

En esta obra realizadora del Sr. Lacort y sus amigos.

En el fondo estas arbitrariedades significan una mayor inmoralidad; con esas oposiciones se dará estado legal á los contumelios del antiguo caciquismo aunque salga mal parada la reputación de las personas que han acudido de buena fe á los exámenes.

AYUNTAMIENTO

Ayer mañana se posesionó nueva mente de la Alcaldía, el Alcalde propietario don Antonio Rosselló y Cezador, cesando en el cargo el primer Teniente don Jerónimo Castaño que hasta ahora lo ha desempeñado.

A las doce y media de ayer celebró sesión la Comisión de Ensanche y Marillas.

Los asuntos que se despacharon fueron de escaso interés.

Mañana á la hora acostumbrada celebrará sesión en segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Signen expuestas al público á efectos de reclamación las listas de los mozos que han de ser sorteados en la próxima quinta que se celebrará el mes entrante.

Títulos

Por la sección de títulos del ministerio de Instrucción pública se han expedido durante el año de 1908 los siguientes títulos académicos profesionales.

Doctores en diversas facultades, 54.

De licenciados en Derecho, 481; idem en Medicina y Farmacia, 968; idem en Ciencias y Filosofía y Letras, 61.

De maestros elementales, 1.220; de maestros normales superiores, 549.

Ingenieros industriales 66; arquitectos 20, profesores mercantiles 41; contadores peritos mercantiles 91; peritos químicos y mecánicos 21, peritos varios 62; veterinarios 114; practicantes, matronas, cirujanos y dentistas odontólogos 283; profesores de gimnasia 3; notarios 3; archiveros, bibliotecarios y arqueólogos 1; agrimensores 1.

Autorizaciones á extranjeros para ejercer su profesión en España 4; categorías honoríficas, de ascenso y de término 2; legalizaciones 58.

También han sido expedidos seis títulos profesionales de catedráticos de facultad y 100 de profesores de Institutos y Escuelas especiales.

El total de títulos expedidos es de 4.190, habiendo ingresado por este concepto al Tesoro público durante el año de 1908, por importe de los derechos de título, timbre y expención, la cantidad de 1.666.870 pesetas.

Esperantista Klubo Palma

Ayer en el local de la «Cámara de Comercio» se reunieron en Junta General los socios de la sociedad «Esperantista Klubo Palma» con objeto de proceder á la renovación de los cargos de Vice-presidente, Vice-secretario y Vocal 2.º de la Junta Directiva de la misma.

La Junta Directiva despues de la elección verificada ha quedado formada de la siguiente manera:

Presidentes.—D. Antonio Rosselló y Gomz.

Vice Presidente.—D. José Auba Bujo.

Secretario.—D. Mateo Bosch.

Vice-Secretario.—D. Francisco Barceló Oyarzá.

Tesorero.—D. Gabriel Alomar Ferragut.

Bibliotecario.—D. José Rosselló y Ordinas.

Vocales.—D. Bartolomé Font, don Francisco Pons y D. Berario Rabassas.

AUDIENCIA

Ayer se celebró el juicio oral por jurado de la causa instruida contra Juan Fran Marzulla y Migue Ripoll acusado del delito de robo cometido en la casa habitada por Rafael Segura en la calle de las Mercedes el día 3 de Julio del pasado año.

El procesado Juan Fran se confesó autor del delito y declara que propuso al Ripoll realizar el robo; éste aceptó y ambos violentaron la puerta con un hierro.

Don Pedro Perera y Fiol. Falleció el día 23 de los corrientes. E. P. D. Sus desconsolados padres, hermanos tíos, primas y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana miércoles en la parroquia de San Nicolás, á las 11 de la mañana, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

Table with weather and other data: Fran quedó vigilando mientras el Ripoll... Id. á la sombra... Mínima á cubierto... Id. á descubierta... Dirección del viento... Km. recorridos en 24 horas... Evaporación en 24 h... Asenso del barómetro... Descenso del barómetro... Lluvia en 24 horas... Tensión del vapor... Servicio de Plaza... Banco de Préstamos y Caja de Ahorros... Islaña Marítima... Curación de la Tos... Confetti y Serpentina... DISPEPSIA y enfermedades del estómago é intestinos... ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomaxil)

Table with titles and other data: Para la sección de títulos del ministerio de Instrucción pública se han expedido durante el año de 1908 los siguientes títulos académicos profesionales. Doctores en diversas facultades, 54. De licenciados en Derecho, 481; idem en Medicina y Farmacia, 968; idem en Ciencias y Filosofía y Letras, 61.

Table with titles and other data: SANTORAL. Hoy.—Santa Paula, virgen y San Policarpo, Obispo mártir. Mañana.—Santos Juan Crisóstomo, obispo y Vitiliano. Para hoy. Cuarenta horas. Concluyen en San Jerónimo en honor de Santa Paula: Por la tarde á las seis y media Rosario, Triduo predicado, Trisagio, Te Deum y solemn reserva. Otras funciones. En San Francisco, á las seis de la tarde rezó de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Palma con exposición y sermón por D. José Auba, Pbro. Visita á la Corte de María. A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime. Para mañana. Cuarenta horas. Empiezan en la Anunciación (Hospital) en honor de la Sangre de Jesucristo y en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis y media; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las seis Vísperas, Completas, meditación, adoración de las Sagras las Llagas y reserva de S. D. M. Visita á la Corte de María. A Nuestra Señora del Socorro, en el Socorro.

Table with titles and other data: BURSATILES. Día 25.—1835 tarde. Interior contado... Interior fin de mes... Amortizable, 5 p... Banco de España... Compañía Tabacalera... Fragos... Libras... Exterior (sin cupón).

Table with titles and other data: E TIEMPO. Estado meteorológico en Palma.—Día 26 de Enero de 1909. Barómetro... Termómetro (á las 9 m.)... Máxima al sol...

DISPEPSIA y enfermedades del estómago é intestinos. se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones pesadas, acidez de la lengua, pérdida de apetito, acedías, dolores y ardor de estómago, vómitos, órtigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete. CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad. Descarga en las principales farmacias del mundo y Barrera, 30, MADRID. El envío por correo incluye el prospecto.

# TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

## Noticias

Madrid 25 (4 las 11 40).

### Maura mejorado.—De paseo

El señor Maura es sin duda ayer muy mejorado, hasta el punto de que salió de casa, dando un paseo á las doce de la tarde apr. vechando la benignidad del día.

El señor Maura pasó por los alrededores de Madrid dos horas.

A las cuatro regresó á su domicilio, disponiéndose para reunir el Consejo de Ministros.

Consejo de Ministros.—Reserva Seguidamente de regresado á su domicilio el señor Maura, se reunió el Consejo de Ministros que duró hasta las once y media.

Afirmase que en esta reunión se trataron diversos asuntos.

Los ministros á la salida guardaron absoluta reserva.

Lo que dicen los ministros

La escuadra

Algunos de los Ministros se limitaron á decir que el Consejo había continuado tratando del concurso de la escuadra.

Añadieron que se habían discutido ampliamente determinados puntos de los documentos que forman el expediente de concurso.

Como todavía no se había llegado á un acuerdo, se había convenido en celebrar nuevo Consejo para proseguir el estudio de esta importante cuestión.

La nueva reunión se celebrará probablemente el martes de esta semana y se considera que será la decisiva, es decir, que en este Consejo se resolverá definitivamente la adjudicación de la escuadra y de la reforma de los arsenales.

La llegada de Merry de Val

El ministro de Estado señor Allende salazar, dió cuenta al Consejo de la llegada de nuestro ministro plenipotenciario en Marruecos señor Merry de Val, el cual había venido para conferenciar con el Ministro acerca de las gestiones que ha de llevar á cabo nuestra embajada en su viaje á Fez.

Añadió el Sr. Allende salazar que el Sr. Merry de Val, con las necesarias instrucciones, regresará á Tánger el próximo miércoles.

Preso capturado

El Ministro de la Gobernación, señor Lacierva, declaró que la guardia civil de Victoria ha detenido al preso que se fugó de la cárcel de Miranda.

Confirmando, por otra parte, que reina tranquilidad en Santiago, no habiéndose alterado el orden en estos últimos días.

Conferencia de Merry de Val

Nuestro Ministro en Tánger señor Merry de Val ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Allende salazar sobre asuntos de Marruecos.

Luego fué á cumplimentar al Rey, con quien mantuvo una conversación sobre los asuntos de Marruecos.

Despidióse de D. Alfonso para Tánger, hacia donde marchará el miércoles.

El sarampión se propaga

En esta capital va propagándose extraordinariamente la epidemia del sarampión.

Ayer se registraron nuevos casos.

La epidemia reviste por ahora un carácter muy benigno.

El número de atacados es creciente.

Los sucesos de Coin.—El gobernador y Lacierva

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de la provincia de Málaga el cual confirió largamente con el señor Lecarva acerca de los sucesos que se desarrollaron recientemente en el pueblo de Coin.

El gobernador ha manifestado que reina absoluta tranquilidad en aquel pueblo, pudiendo afirmar que ha quedado restablecida la normalidad.

Como resultado de la conferencia que han celebrado los señores Lacierva y el gobernador de Málaga, se ha telegrafado á Coin ordenando que sean puestos en libertad los detenidos á consecuencia de aquellos sucesos.

Fantasías de los ministeriales

Maura planteará la cuestión de confianza

Los ministeriales han afirmado que durante los meses de Febrero ó Marzo quedará aprobado los proyectos de ley de Administración local, Comunicaciones marítimas y Reforma del Banco.

Han añadido que esas leyes serán sancionadas al mismo tiempo.

Por último han dicho que después de la sanción de estas leyes, el señor Maura planteará la cuestión de confianza al Rey, el cual le ratificará la confianza.

Moret indispuesto.—Guardando cama.—Conferencia

Ayer domingo el Sr. Moret se sintió algo indispuesto, teniendo que guardar cama.

A mediodía se levantó un rato para almorzar, permaneciendo levantado algunas horas, después de las que volvió á acostarse.

Por la tarde le visitó el señor Gasset, con quien conferenció detenidamente.

Madrid 26 (4 las 2 40).

El banquete del Sr. Maura.—Hasta 1910

Como se tenía anunciado, ayer tarde se celebró en el domicilio del jefe del gobierno para conmemorar el segundo aniversario del advenimiento de los conservadores al poder.

Asistieron al banquete los ministros presidentes de las Cámaras y algunos íntimos del señor Maura.

Asistieron también las esposas de los Ministros, excepto las señoras de Ferrandiz y Lacierva.

La base del menú fué un jabalí que pesaba 70 kilos, regalo que el Rey hacía á los comensales.

No se pronunció ningún brindis; pero al terminar la comida, el señor Maura se levantó, y con una copa en la mano, dijo á los reunidos: «Hasta el año 1910, en que volveremos á reunirnos para conmemorar el tercer aniversario».

Combinación de gobernadores

Sábase que ha sido firmada una combinación de goberna ores civiles.

Afirmase que el actual gobernador de Alicante, Sr. Ojeto, ha sido trasladado á Murcia, añadiéndose que la combinación afecta á los gobiernos civiles de Málaga y Valencia.

Algunos ministros lo han negado.

Esta reserva es objeto de muchos comentarios, creyéndose que no se conocerán los nombres que figuran en la combinación hasta que se publiquen en la «Gaceta».

Conferenciando con el Sr. Moret

— Oyendo opiniones

Los señores García Prieto, Gasset, Amós Salvador y Sagstmaria han conferenciado con el Sr. Moret.

Este escuchó sus opiniones acerca del bloque, dirección del partido y campaña parlamentaria.

## LA TARDE

Montero Rios no interviene en la discusión del proyecto

Afirmase que el Sr. Montero Rios ha desistido de intervenir en el debate del proyecto de Administración local.

Lo positivo es que aquel promotor no ha podido aún la palabra para tomar parte en el debate.

Tampoco le ha pedido el Sr. Sai y Ortega.

Mañana intervendrá en este debate los señores Abadal, Peyrolón Lebra y Conde de Tejada de Valdovinos.

Una conferencia de Merry del Val

El Sr. Merry del Val ha celebrado una reunión y detenida conferencia con el Ministro de Estado Sr. Allende salazar.

Las mancomunidades

Hasta mañana miércoles no comenzará á discutirse en el Congreso los capítulos del proyecto de Administración local, referente al establecimiento de las mancomunidades.

Polavieja cumplimentando al Rey

El general Polavieja ha estado en el Palacio real, al objeto de cumplimentar á D. Alfonso.

Luego pasó á cumplimentar á las reinas D.ª Victoria y María Cristina y á las I. fantas.

## LOS PUEBLOS

Fornalutx

Antesayer por la mañana tuvimos la agradable sorpresa de tener entre nosotros, de excursión escolar, á los alumnos de la 2.ª escuela pública de niños de Sóller bajo la dirección de su digno profesor D. Antonio Ferrer.

A las nueve vimos á los discípulos del maestro de la escuela pública de esta villa con los veinte niños músicos que forman la «Banda Infantil Fornalutense» que se dirigían á salir al encuentro á sus compañeros los de Sóller.

Los alumnos de las dos escuelas formadas en filas de á cuatro entraron en Fornalutx al son de un bonito Paso doble, compuesto por el maestro Director de la escuela de este pueblo, D. Andrés Andreu.

En la plaza mayor hicieron alto, y muy pronto todos aquellos alrededores se vieron á estadios de gente para ver un espectáculo que, seguramente, nunca habían visto; pues que entre alumnos y músicos habría unos 130 niños.

Después de un breve descanso, los alumnos del Sr. Ferrer cantaron un hermoso coro y acto seguido pronunció dicho señor un breve, y entusiasta discurso encareciendo á todos la unidad que deb existir siempre entre los pueblos limítrofes, dirigiendo además un cariñoso elogio al profesor de Fornalutx D. Andrés Andreu, por su laudable labor al frente de aquella escuela y cuyo primer fruto es la organización de la banda de música.

El señor Ferrer terminó su discurso con vivas á España, al Rey, Fornalutx y Sóller, que fueron contestados por el público.

Luego se dirigieron los alumnos del señor Ferrer á la iglesia en donde cantaron cánticos religiosos reunieron de nuevo en la plaza y una vez allí todos los escolares mallorquines cantaron un himno á la bandera instrumentada por el señor Andreu, Director de la referida Banda.

Regresaron otra vez á Sóller los alumnos del señor Ferrer, acompañados esta vez de los que componen la Banda Infantil de este pueblo y de su director señor Andreu que quiso dar una prueba de afecto y compañerismo á su distinguido profesor y amigo señor Ferrer acompañándoles hasta Sóller.

En menos de media hora se encontraron en dicha ciudad, y una vez formados los alumnos con la banda á su frente entraron por la calle de la Luna con un vivo Paso-doble, que duró hasta la Plaza de la Constitución en donde hicieron alto, frente á la Casa Consistorial, en cuyo edificio ondeaba la Bandera Nacional.

La ocasión no podía ser más propia. Alumnos, músicos y profesores se descubrieron, y al instante la banda rompió con la Marcha Real española que fué escuchada en medio de un silencio sepulcral.

Acompañados de la citada banda los alumnos del señor Ferrer subieron á la Casa Consistorial, en donde se sirvió á los escolares y profesores un improvisado, pero espléndido refresco; quedando éstos muy agradecidos del Alcalde y demás concejales que allí había por el obsequio y atenciones que dispensaron á sus alumnos.

A instancias de uno de los señores allí presentes tocó la Banda una pieza de su repertorio y luego se repitió el himno á la bandera, dándose por terminado el acto.

Los alumnos y la banda se dirigieron á la Escuela del Sr. Ferrer, quien obsequió á todos con un modesto refresco, después de un breve discurso que pronunció dicho señor y de haberse repitió el canto de la bandera.

Los músicos y aprendices que componen la «Banda Infantil Fornalutense» formando un total de 26, se trasladaron luego al Puerto, en carruajes.

Allí fueron obsequiados por el concejal del Ayuntamiento de Sóller don Francisco Castañer, por cuya iniciativa se recaudó de entre aquella herriada marítima lo suficiente para enfragor los gastos de comida en obsequio á la banda infantil.

De paso por Sóller visitaron la fábrica de electricidad, cuyas dependencias fueron enseñadas á los escolares por D. Miguel Valcaeneras.

A las ocho de la noche llegaron á Fornalutx con mucha alegría y con vivos deseos de que se repita dicha excursión. Nuestra sincera enhorabuena á sus organizadores señores Ferrer y Andreu y de un modo particular á ciertas personas han contribuido á dar realce al acto.—G.

El «Buenos Aires» llegó el 20 á Veracruz, de la Habana.

Línea de Fernando Poo.—El «San Francisco» llegó el 16 á Barcelona de Cádiz.

Línea de Cuba y Méjico.—El «Reina María Cristina» salió el 21 de la Coruña para la Habana.

El «Afonso XIII» salió el día 20 de la Habana para la Coruña.

Línea de Venezuela Colombia.—El «Manuel Gilvo» llegó el 12 á Génova; de Marsella.

El «Antonio López» salió el 16 de Cuzco para Puerto Rico.

El «Monserrate» salió el 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Línea de Buenos Aires.—El «P. de Sarrategui» salió el 19 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo.

El «León XIII» salió el 20 de Oádiz para Barcelona.

Línea de Canarias.—El «M. L. Villaverde» llegó el 21 á Oádiz, de Alicante.

Línea de Filipinas.—El «Isla de Praya» llegó el 10 á Manila, de Ilo-Ilo.

El «C. López y López» llegó el 21 á Barcelona, de Génova.

El «Alicante» salió el 18 de Snes para Colombo.

El «Isla de Luzón» llegó el 19 á Liverpool, de Bilbao.

Línea especial.—El «Ciudad de Oádiz» salió el 20 de Oádiz para Vigo.

El «Buenos Aires» llegó el 20 á Veracruz, de la Habana.

Línea de Fernando Poo.—El «San Francisco» llegó el 16 á Barcelona de Cádiz.

Línea de Cuba y Méjico.—El «Reina María Cristina» salió el 21 de la Coruña para la Habana.

El «Afonso XIII» salió el día 20 de la Habana para la Coruña.

Línea de Venezuela Colombia.—El «Manuel Gilvo» llegó el 12 á Génova; de Marsella.

El «Antonio López» salió el 16 de Cuzco para Puerto Rico.

El «Monserrate» salió el 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Línea de Buenos Aires.—El «P. de Sarrategui» salió el 19 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo.

El «León XIII» salió el 20 de Oádiz para Barcelona.

Línea de Canarias.—El «M. L. Villaverde» llegó el 21 á Oádiz, de Alicante.

Línea de Filipinas.—El «Isla de Praya» llegó el 10 á Manila, de Ilo-Ilo.

El «C. López y López» llegó el 21 á Barcelona, de Génova.

El «Alicante» salió el 18 de Snes para Colombo.

El «Isla de Luzón» llegó el 19 á Liverpool, de Bilbao.

Línea especial.—El «Ciudad de Oádiz» salió el 20 de Oádiz para Vigo.

## Remonta

El «Diario Oficial» publica la siguiente circular del director general de la Cría caballar y Remonta.

«Próxima la época anual de cubrición por los caballos sementales del Estado y con el fin de llevar á cabo este servicio con la mayor regularidad, los jefes de las Depósitos tendrán presentes las reglas siguientes:

1.ª Las paradas á que se refiere el cuadro que á continuación se publica, merecerán á sus destinos por jornadas ordinarias siempre que hayan de establecerse á una distancia de cuatro ó metros de su plana mayor, y por ferrocarril en los demás casos.

2.ª La duración de la temporada de monta será, en general, de noventa días, sea incluído en ellos los necesarios para la ida y regreso á los destacamentos, pudiendo los jefes de éstos aumentar ó disminuir este plazo siempre que las circunstancias lo requieran, retirando las paradas donde se observe que no hay concurrencia de yeguas y prorrogándola únicamente en casos de verdadera necesidad, teniendo muy en cuenta para ello el mayor gasto que estas prórogas producen.

3.ª Todos los gastos de transporte por las marchas de los sementales, de la fuerza que los conduce, de los jefes y oficiales encargados de la revisión de las paradas y de la tropa y ganado de los Cueros que también auxilian este servicio, serán cargo á los fondos de cría caballar.

4.ª Los coroneles jefes de los Depósitos y jefes de las escuadras de Mallorca y Tenerife, solicitarán de los excelentísimos señores capitanes generales las gestiones de los gobernadores civiles de las provincias la inserción de esta circular en los «Boletines Oficiales», á fin de dar la mayor publicidad; y

5.ª Los indicados jefes consultarán á mi autoridad el traslado de las paradas á su juicio lo merezcan por accidentes sucesivos, y también cualquier duda que por sí no puedan resolver.

Signen los estados á que se hace referencia.

En Mallorca se establecerá paradas en cada uno de los pueblos de Manacor, La Puebla y Lluçmayor y otra en Mercadal (Menorca) que durará desde el 20 de Febrero al 5 de Marzo.

## Una pájara de cuenta

Esta mañana ha sido detenida por el vigilante Ferreras una mujer que desde hace mucho tiempo se dedicaba á estar á cuantas personas tropezaban con ella.

Dicha mujer se llama María Timoner Alemany (e) «S'embuyosa».

Ultimamente había llevado á cabo una importante estifa á una señora consistente en 11 sortijas de oro y otras alhajas del mismo metal.

También se ha podido averiguar que

es la onera de otra estifa á otra señora 21 pepetas de empuje de crecido valor y hasta ahora de otra de 30 duros.

Según referencias son infinitos los actos de esta naturaleza llevados á cabo por la detenida.

Hoy á las doce y media deberá comparecer ante los inspectores á fin de responder á los cargos que se le atribuyen.

Después de prestar declaración será entregada al Juzgado con el atestado correspondiente para que obré en justicia.

## Ecos de Sociedad

Título.

En la secretaría de Instrucción Pública se ha recibido el título de Licenciado en Derecho civil y canónico expedido á favor de D. Antonio Amas Sastre.

Le felicitamos.

## Gaceta del día

La guardia civil de Alondra ha denunciado al Juzgado á tres individuos por haber cortado leñas en el monte comunal de «San Martín» de dicha ciudad.

Por la benemérita de los puestos de Selva y Porreras han sido denunciados al Juez municipal dos carreteros por infringir el Reglamento de carreteros.

En Santa Margarita fueron sorprendidos antesyer 11 individuos jugando á los prohibidos en un café de aquella villa.

Dañó y jugadores han sido multados por el Gobernador civil.

Han tomado posesión de sus cargos de vigilantes de policía de esta ciudad los señores Hilario Mateo, Domingo Marí, Nicolás Gonzalez Ignacio Oliver, Victoriano Beltrán y Bernardo Peinado los cuales han comenzado ya á desempeñar servicio en esta plaza.

A la hora de cerrar la edición no se sabía en la Lletania si el correo Lletania saldrá esta tarde para Barcelona.

Ayer fué detenida por la policía una gitana que se dedicaba á decir la buena ventura.

Fuó conducida y encerrada en Ospuchinos á disposición del Gobernador civil.

Se ha encargado interinamente del Juzgado de la primera instancia en la Catedral don Pedro A. Bausá por hallarse indispuesto el Juez propietario señor Velez.

Desearnos á dicho señor una pronta mejora.

Anoche, se produjo un gran escándalo llegándose á agrupar buen número de personas ante la disputa que sostenían un chico y una criada de regular edad en el Mercado.

El Comandante de la guardia municipal señor Pascual puso fin á la contienda.

Hoy á la hora acostumbrada ha debido celebrarse sesión la Comisión Provincial.

Según noticias en ella se dispondrá que el Arquitecto Provincial pase ha girar una visita á las dependencias que se apropiaron los frailes Ospuchinos allí establecidos y que en su vista formule dictamen para en su caso resolver el litigio pendiente.

Mañana daremos cuenta del resultado de la misma.

Se han recibido telegramas en Palma anunciando que el vapor de la Trasatlántica «P. de Sarrategui», en el que iban embarcados varios emigrantes mallorquines, llegó sin novedad á Montevideo el pasado viernes día 22.

El mismo vapor llegó á Buenos Aires el domingo próximo pasado.

Ayer en la iglesia de los padres franciscanos se celebró solemne fiesta en honor del beato Raimundo Lulio.

Durante toda la mañana ha luido un sol espléndido.

A las once ha empezado á encapotarse el cielo presagando lluvia.

Y efectivamente, á las doce ha caído sobre esta ciudad un ligero chubasco.

El cielo sigue amenazando lluvia á la hora de cerrar nuestra edición.

**CUA**

**TOS GUAYACOL-SOMATOSE**

**CATARROS**

**LIQUIDA EXCELENTE**

**TÓNICO-APERITIVO**

**NO IRRITA EL ESTÓMAGO**

y afecciones pulmonares

